

Nuestra

Señora

de

Loreto



Las imágenes de la cubierta

Las fotografías de la cubierta son dos imágenes, ambas de Nuestra Señora de Loreto.

La que vemos arriba, en el ángulo izquierdo, es la que se venera actualmente en Italia. Hay una réplica exacta en la Capillita de Nuestra Señora de Loreto, situada en la propiedad del Seminario de San Sulpicio en Issy-les-Moulineaux. Cuando nuestro Fundador era estudiante, le gustaba rezar en esa Capilla. Un día del año 1818, cuando estaba rezando ante esta imagen, tuvo la inspiración de fundar la *Asociación de la Sagrada Familia*. Sin embargo, más adelante, al hacer una estatua de Nuestra Señora de Loreto, especial para nosotros, reprodujo la que se encuentra en la iglesia de San Sulpicio, ante la que él hizo la gran experiencia de “Solo Dios” en 1816. Es la imagen que vemos más abajo. El Padre Noailles la hizo esculpir especialmente para nosotros y se encuentra junto a la Isla, en Martillac.

Nuestra Señora de Loreto y la Sagrada Familia

Cuando el Padre Noailles fundó la primera comunidad, en 1820, la llamó *Comunidad de Loreto*.

Dijo que le daba ese nombre para que las hermanas no olvidaran nunca que su principal objetivo era “honrar e imitar lo mejor posible a la Sagrada Familia”. Al leerlo nos preguntamos qué conexión existe entre Loreto y Jesús, María y José.

En realidad, Loreto es Nazaret. Porque Loreto es el nombre de un lugar de Italia donde, al finales del siglo trece, se creyó que los ángeles habían transportado la casa de Nazaret. (Por eso Nuestra Señora de Loreto es patrona de la aviación). Sin embargo, hay otras teorías sobre cómo esta casa llegó al Norte de Italia. Algunos dicen que los Cruzados, fueron trayendo piedra tras piedra desde Nazaret. Otros dicen que la trajeron a Italia una familia cuyo apellido era *di Angelis* y es fácil comprobar que esta versión de la historia pudo dar lugar a la explicación de que fueron los ángeles quienes trajeron la casa. Es significativo que las excavaciones arqueológicas, han comprobado que las piedras, con las que está construida la casa, provienen de Tierra Santa. Ese tipo de piedra no se encuentra en Italia. En todo caso, la verdad es que Loreto ha sido durante siglos un centro de oración y peregrinación y actualmente continúa siéndolo.

Evidentemente, el Padre Noailles creía que la casa de Loreto era la casa de Nazaret. Hizo allí un retiro y es obvio tuvo una profunda experiencia espiritual mientras celebraba la Misa en la Santa Casa. Entre otras cosas dijo, “... yo me encontraba como transportado al Cielo. No veía más que a Jesús, María y José, tal como se mostraron a la humanidad”.

Al principio se consideraba esta casa como aquella donde tuvo lugar la Anunciación y se ponía el acento sobre Nuestra Señora. Pero, a mediados del siglo diecisiete, cuando se divulgó la devoción a la Sagrada Familia, la historia refirió que cuando la Sagrada Familia volvió de Egipto, los padres de María –Ana y Joaquín- ya habían muerto y Jesús, María y José se trasladaron a su casa. En tiempo del Fundador, se consideraba la Casa de Loreto, no solamente como el lugar

donde tuvo lugar la Anunciación, sino también como hogar de la Sagrada Familia.

Como celebramos esta fiesta el 10 de diciembre, quizá podríamos hacer nuestro el deseo expresado por el Padre Noailles en una carta a la Madre Bonnat después de la visita al lugar sagrado de Loreto, en Italia, durante el año 840:

“Ojala merezcamos pertenecer, cada vez más, a Jesús, María y José, siguiendo sus huellas y viviendo, desde ahora, únicamente para Solo Dios”.

Áine Hayde

Algunos extractos de esta larga carta del 7 de noviembre de 1840, se encuentran en la Fuente nº 8, fichas 586 a) y 586 b).

La carta completa en español se puede encontrar en “Cartas del Venerable Pedro Bienvenido Noailles” Tomo II (2^a parte) pgs. 708-711.